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Campeche, Campeche, a 12 de Junio de 2010. 
 
DIP. ILDEFONSO GUAJARDO VILLARREAL 
Presidente del Grupo de Amistad México-Estados 
Unidos. 
 
Entrevista concedida a los representantes de los 
medios de información, al término de la primera 
mesa de trabajo de la XLIX Reunión 
Interparlamentaria México-Estados Unidos, en la 
ciudad de Campeche, Campeche. 

 
PREGUNTA.-  ¿Al concluir esta primera mesa qué avanzaron en la 
discusión? 
 
RESPUESTA.-  Básicamente, les diré que en esta mesa se discutió 
el Tratado de Libre Comercio de América del Norte y 
prácticamente el resultado fue una discusión muy rica, muy 
dinámica, entre todos los interlocutores. 
 
El posicionamiento fundamental es que tenemos que ver hacia la 
perspectiva y el futuro del Tratado del Libre Comercio, cómo 
intensificar nuestra relación. 
 
Una de las conclusiones más interesantes es que en el comercio 
mundial, la región de Norteamérica ha perdido participación, 
hemos perdido más de ocho puntos de participación del comercio 
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mundial, mientras que la región Asia-Pacífico ha aumentado, así es 
que si no nos damos cuenta de que para poder ser exitosos 
tenemos que complementarnos los tres países: México, Canadá y 
Estados Unidos, y en esto los comentarios de la delegación 
norteamericana fueron que el presidente Obama se ha propuesto 
duplicar las exportaciones norteamericanas en los próximos dos 
años para incrementar dos millones de empleos en los próximos 
cinco años, y en eso México tiene que jugar un papel clave, 
porque para que Estados Unidos sea competitivo a nivel global, 
tiene que tener a México como socio estratégico. 
 
PREGUNTA.-  ¿En este sentido cuál es la propuesta concreta? ¿De qué 
manera (inaudible) sólo maquiladores o como obreros (inaudible)?  
 
RESPUESTA.-  De seguir avanzando los procesos, por ejemplo, en 
sectores industriales estratégicos, como el automotriz, hay que 
integrarnos en línea directa para poder tener las mismas normas, 
los mismos controles de emisión en los vehículos para que 
podamos tener una definición normativa que nos permita 
integrarnos en la industria automotriz, por ejemplo, o en otras 
industrias, de tal manera que establezcamos los mismos criterios, 
las mismas normas y las mismas exigencias, para que los bienes 
producidos en Norteamérica tengan la característica común y es 
hacia donde tendemos, esa integración lineal.  
 
Sin duda que esto también tiene que llevar elementos de 
facilitación y de mejoría del comercio interno entre los tres 
países, como el caso de la facilitación de aduanas y buscar como 
proyecto la posibilidad de establecer aduanas internas en los 
Estados Unidos y en México, que les quite la carga que 
actualmente tienen en las fronteras para poder hacer más 
eficiente y seguro el comercio transfronterizo. 
 
Hay muchos temas interesantes. Vamos a aumentar nuestra 
frecuencia en temas específicos. Hay una propuesta para 
reunirnos y poder generar temas que nos ayuden a proyectar hacia 
el futuro la integración del TLC. 
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El TLC cumplió su función, dio sus rendimientos, tuvo su éxito y 
ahora hay que programarlo hacia el futuro. O sea, cómo –ahora 
que se ha llegado a un nivel de agotamiento— poderlo relanzar con 
una serie de acciones entre los Ejecutivos y los Congresos, para 
poder fortalecer a la región de Norteamérica frente a otras 
regiones del mundo. 
 
PREGUNTA.-  ¿En el asunto de los embargos hay algún compromiso? En 
el atún, el camarón. 
 
RESPUESTA.-  La discusión empezó con una primera parte de 
discusión de la situación coyuntural del TLC.  
 
Hubo temas fundamentales. El primero que se planteó fue 
hacerles ver que el que hayan iniciado un caso dumping en contra 
del tubo de cobre mexicano, no es estratégicamente correcto, 
porque pusieron a las empresas mexicanas en el mismo nivel que a 
las empresas chinas, país que no tiene transparencia en su 
definición de costos y que puede ocultar un subsidio indebido. 
 
Sin embargo, las empresas mexicanas simplemente han reflejado 
en sus costos el comportamiento del precio del cobre como 
materia prima y eso es lo que generó incertidumbre. 
 
El daño que se ha ocasionado a la industria norteamericana ha sido 
producto de la circunstancia y de la crisis. Les pedimos que 
separen la visión, porque nosotros somos socios estratégicos de 
ellos. 
 
No sólo eso, sino que empresarios mexicanos son dueños de 
plantas de tubo de cobre en Estados Unidos y, por lo tanto, 
estamos integrados estratégicamente. Es injusto que en este 
panel, en esta discusión sobre impuesto compensatorio en materia 
de dumping, hayan establecido una acción donde nos pongan en 
igual de circunstancias que a los chinos.  
 
Se están poniendo en juego más de tres mil empleos mexicanos en 
cuatro plantas que están en nuestro país. 
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PREGUNTA.-  ¿Hay compromiso para que lo levanten?  
 
RESPUESTA.- Recordemos que en Estados Unidos es la organización 
de comercio la que determina, la ITC, la que determina las 
acciones en materia comercial. Ellos estuvieron muy interesados 
en el tema y están conscientes de que es indebido que, 
estratégicamente, si somos socios comerciales nos pongan en la 
misma lupa en que están poniendo a China en este tema. 
 
PREGUNTA.-  Para precisar, el monto en los cinco próximos años de 
inversiones de Estados Unidos.  
 
RESPUESTA.- Para exportaciones. Básicamente ellos están 
hablando (interrupción). 
 
PREGUNTA.-  (Inaudible). 
 
RESPUESTA.-  Nada más quiero decirle que cada vez que Estados 
Unidos crece en un porcentaje su economía, automáticamente jala 
inversiones mexicanas. Estamos co-dependientes en nuestros  
crecimientos, entonces obviamente un impulso en las 
exportaciones norteamericanas implica un gran impulso a la 
economía mexicana. 
 
PREGUNTA.-  ¿Aparte del compromiso hay seriedad por parte de estos 
legisladores, tomando en cuenta que sólo son nueve? 
 
RESPUESTA.-  A ver, eso es muy importante establecerlo. Aquí la 
importancia de la presencia, siempre,  en las interparlamentarias, 
quiero que ustedes analicen el contexto. Esta es una de las que 
más atención y más continuidad mantienen por el interés. 
 
Lo que es importante, es ver la influencia y la importancia que 
ellos tienen dentro del Legislativo norteamericano para tomar 
nuestros temas y avanzarlos, no es una cuestión de números, es 
una cuestión de acciones. Entonces es bien importante tomar en 
cuenta. 
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La delegaciones generalmente han fluctuado entre la decena y 15 
miembros, entre la participación de dos senadores, un senador y 
10 representantes.  Lo importante es que en ellos generamos y 
tratamos de fomentar a los aliados de México dentro del Congreso. 
 
De hecho el día de hoy estaremos en la cena dándole las gracias de 
la participación, después de muchos años, en las 
interparlamentarias, al senador Christopher Dodd, quien ha sido 
un aliado incondicional de México en el avance de la agenda 
bilateral y en la prosperidad de las dos naciones. 
 
Creo que eso es lo que tenemos que cultivar, gente que entienda 
que el bien de México representa el bien continental y el bien de 
la región de América del Norte. 
 
PREGUNTA.-  Se ha hablado de alguna afectación, alguna disminución 
del comercio específicamente entre ciudades de la frontera, por 
ejemplo, por el fenómeno de la violencia. ¿Se ha mencionado en 
estas mesas algún fenómeno de este tipo? 
 
RESPUESTA.-  Como ustedes saben el siguiente tema de ahorita 
que debo de regresar a la mesa, es el tema de seguridad y estamos 
en ese proceso. 
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